3月24日(夜間例会)「社会奉仕活動について」社会奉仕委員会堀博文委員長 米山奨学会奨学生卒業祝 米山奨学金委員会 神谷晃委員長 本日はライオンズクラブについてお話します。

ライオンズクラブの創立は1917年。ロータリークラブ創立1905年の12年後ア メリカのシカゴで元ロータリークラブ会員だった「メルビン・ジョーンズ」の提唱によ り誕生した・社会奉仕を重点にWe Serve(我々は奉仕する)を理念とした団体で す。ライオンズクラブは月2回の例会(夜間)を開催しライオンズクラブが奉仕活動を 行う時には「我々は奉仕する(We Serve)」すなわちクラブ全体で、まとまっ て一つの事業に基金を拠出します。原則として、個人個人では奉仕しません「ライオン ズ」という名称は動物のライオンによって象徴される意味においてメルビン・ジョーン ズが選んだものです。勇気、強い力、活動力と誠実という四つのすぐれた資質を持つ事 によりこの名称が選ばれたのです。一方、協会名を変えようという運動が発足し創立か ら2年後の1919年。友愛、親善、個性、意志を基本にL(Liberty リバティー) 自 由【(Intelligence インテリジェンス) 知性 0 (Our アワー) わが N (Nation's ネーシ ョンズ) 国民 S (Safety セフティー) 安全。わが国民の安全として採択されました。今 日、世界197の国及び地理的領域に45,000以上のクラブ、135万人の会員に なっています。日本国内では3,311クラブ、会員数約10万900人(2010年3 月 31 日現在)。 ライオンズクラブの青年育成の中にレオクラブ30歳までの青少年クラ ブがある。レオクラブの名称は「~レオクラブ」とし、参加メンバーの呼称は男性が「レ オ〇〇」女性は「レオネット〇〇」という。1925年、ライオンズの会員へレン・ケ ラーは「盲人のために暗闇と闘う騎士」となるようライオンズに訴えました。今日、視 カプログラム「献眼・アイバンク」はライオンズを特徴付ける奉仕事業の1つとして活 動されています。ロータリーはポリオといわれています。ライオンズ・クラブ国際協会 の公式ホームページに載っている創立・解説を、要約しますと、シカゴの実業家メルビ ン・ジョーンズ(保険代理店)は「シカゴ・ビジネス・サークル」というクラブに属して いたが、アメリカの類似クラブに呼びかけて1917年6月7日、シカゴの、ラサール ホテルに27クラブの代表が集まった。同年10月にダラスで第1回大会を開催した。 設立2年後に、国外クラブ創立によってライオンズ・クラブ国際協会となった、とあり ます。ここには、ロータリークラブの名前はでてきません。「ウィキペディア」(イン ターネット上の百科事典)には、「ライオンズクラブは社会奉仕活動をロータリークラ ブのように職域や個人で行うだけでなく、チームワークを発揮して、行うことによって、 有意義な効果を上げるようにと、ロータリークラブから、分裂する形で、形成された団 体である。1917年6月、アメリカ・シカゴで、元ロータリークラブ会員メルビン・ ジョーンズの提唱により誕生」とあります。このメルビン・ジョーンズは元ダラスRC の会員で、奉仕のやり方の違いによってロータリーを脱会し仲間を統合してライオンズ を創立したとあります。2710地区(広島・山口県)の諏訪PGがそのことについて 語っているそれは、当時のロータリークラブは一業種一会員制・厳守の時代であって、 希望しても入会できないことで、亜流クラブが数多くできていて、そのクラブを統合し てライオンズを創立したというものです。ロータリークラブに入会できなかったから亜 流のクラブに呼びかけてライオンズクラブができた、ちょうどそのころ(1910年代) 奉仕活動においてロータリー内部で激しい対立がありました。奉仕のやり方の違いによ

ってロータリーから脱会してライオンズができたともいわれています。日本人最初のロータリアン福島キサジは同じダラスRCのメルビン・ジョーンズと会っているかも知れません。ライオンズクラブの創立と同じ年の1917年にロータリー財団が始まったのも意味があります。いまでもロータリーは職業奉仕が第1ですが奉仕活動は個人の立場で行うべきという「職業奉仕派」と奉仕活動をやらなければ意味がないという「奉仕実践派」の議論は、100年も前からありました。来年ロータリー財団創立100年を向かえます。ライオンズクラブについてお話しました。